

Jahresbericht 2019

An vier Sitzungen im Vereinsjahr 2019 erledigte der Vorstand die ordentliche Vereinsarbeit. Dazu gehörten die Organisation und Durchführung der 5. Megger-Tagung, der Mitgliederversammlung, der Mitgliederveranstaltung und die Prüfung der-Projekteingaben. Die eingereichten Projekte wurden von einem Ausschuss des Vorstandes anhand publizierter Beurteilungskriterien studiert und dem Vorstand zur Genehmigung oder Ablehnung empfohlen. Damit konnten wiederum innovative Entwicklungsvorhaben an verschiedenen Schulen umgesetzt werden. Beim ständigen Traktandum ‚Aktuelles aus der Bildungslandschaft‘ diskutierten die Vorstandsmitglieder über aktuelle bildungspolitische Themen im Kanton Luzern.

Die 6. Mitgliederversammlung fand im Rahmen der Feier für die Vergabe der Anerkennungspreise 2019 ‚Schulen mit Zukunft‘ am 15. März 2019 im Hotel Seeburg, Luzern, statt. Mit grossem Dank wurde André Zihlmann, Gründungsmitglied, Interimspräsident und Vizepräsident aus dem Vorstand verabschiedet.

Projekte

Unser Verein unterstützt die Schulen bei der Entwicklung und Umsetzung innovativer Projekte in Übereinstimmung mit den Schulentwicklungszielen der Volksschulen des Kantons Luzern. Die hauptsächliche Vereinsarbeit ist deshalb die Behandlung, Beurteilung und Unterstützung der eingereichten Projekte. Im Vereinsjahr 2019 sind so viel Projekte wie noch nie eingegeben und bewilligt worden, 14. Das zeigt, dass die im Vorstand beschlossenen Massnahmen um den Bekanntheitsgrad unseres Vereins zu erhöhen, gefruchtet haben. Trotzdem müssen diese Massnahmen weitergeführt werden, da sich viele Schulen noch nie um Unterstützungsbeiträge bemüht haben. Anfragen für Projektunterstützung für die Infrastruktur sind wiederum eingegangen; diese wurden aufgrund unserer Richtlinien für die Vergabe von Projektbeiträgen negativ beantwortet.

Der Vorstand nahm mit grosser Zufriedenheit von der Vielfalt der Projekte Kenntnis. Folgende Schulen kamen in den Genuss eines Beitrages:

- | | |
|--|---|
| • Schule Willisau | Radio Christmas |
| • Schule Grenzhof Luzern | Generationengarten |
| • Sozialraumorientierte Schule Nebikon | Elternanlass mit Galliker AG |
| • Schule Nebikon | Stärke statt Macht |
| • Schule Langnau | fit und clever durch Bewegung |
| • Schule Inwil | Escape Quest |
| • Projekt LUKIRE /DiSG und DVS Schulen | Lernumgebung Kinderrechte an diversen |
| • Schule Dagmersellen | Klangtastisch um die Welt |
| • Schule Hochdorf | Bauwagen Leseförderung |
| • Schule Gettnau | Integration, Förderung, Achtsamkeit |
| • Schule Hochdorf | Neugestaltung Pausenplatz / Leseförderung |
| • Schule Rain | ohne ch / Musikprojekt |
| • Schule Nebikon | IF unterwegs |
| • Projekt MINT unterwegs/DVS | Projekttag für 3.- 6. Primarklassen |

Veranstaltungen

5. Megger-Tagung

Am 17. April 2019 fand die 5. Kadertagung für Führungspersonen an den Volksschulen im Kanton Luzern traditionell in der St. Charles Hall, Meggen, statt. Das Thema lautete ‚Entscheiden ist menschlich. Über Alternativen, Entschlüsse und gelegentliche Reue‘.

Rayk Sprecher, Philosoph, zwischen 2007 und 2015 Fakultätsmanager der Kultur- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät, mitverantwortlich für den Aufbau der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät zeigte in seinem Referat auf, was für ein komplexes Phänomen menschliches Entscheiden ist und dass Entscheidungen immer Konsequenzen haben. Er führte aus, wo die Schwierigkeiten beim Entscheiden liegen können, was oder wer uns beim Entscheiden unterstützen kann oder ob es allgemeine Strategien gibt. Er zeigte anhand konkreter Beispiele auf, dass der Prozess beim Entscheiden eine wichtige Rolle spielt.

Die wiederum gut besuchte Veranstaltung bot den Schulleiterinnen und Schulleitern Gelegenheit, ihr Verhalten und ihre Praxis beim Entscheiden zu reflektieren und sich mit den Kolleginnen und Kollegen darüber auszutauschen.

Mitgliederveranstaltung für die Mitglieder des Fördervereins

Die diesjährige Mitgliederveranstaltung fand am 24. Oktober 2019 an der Heilpädagogischen Schule Sursee HPS statt. Die Teilnehmenden erhielten einen Einblick in die Ziele und Umsetzung der Sonderschulung im Kanton Luzern. In seiner Einführung richtete Charles Vincent den Fokus auf die Integrativen Förderangebote und im Speziellen auf die Sonderschulung.

Im Anschluss stellte René Carlin, Rektor, die HPS vor. Dabei betonte er, dass im Zentrum aller Bemühungen die soziale Integration und schulische Förderung der Lernenden stehe. Lernende mit geistiger Behinderung werden nach individuellen Lernzielen und Förderplänen geschult. Das Schulangebot umfasst alle Stufen vom Schuleintritt bis zum Schulaustritt. Momentan werden 48 Lernende in 8 Klassen in altersgemässen und fähigkeitsorientierten Kleingruppen unterrichtet. Eindrücklich schilderte er, wie vielfältig die Aufgaben und das Fachwissen aller Mitarbeitenden an der Tagesschule ist.

Vorschau auf das neue Vereinsjahr

- Eine ganz zentrale Aufgabe des Vorstands bleibt die Bearbeitung der Projekteingaben.
- Am 8. April 2020 findet die 6. Megger-Tagung zum Thema **Kultur – Notwendigkeit oder Zugabe?** statt. Hauptreferent ist der Luzerner Marco Meier, Philosoph und Journalist. Umrahmt wird der Nachmittag von Isa Wiss, Sängerin und Albin Brun, Musiker.
- Datum und Thema der Mitgliederveranstaltung sind noch offen.

Ein herzliches Dankeschön an die Vorstandsmitglieder für ihre engagierte und angenehme Mitarbeit im Vorstand. Und ein besonderer Dank an die Geschäftsführerin Lucia Grüter für ihre wertvolle Unterstützung.

März 2020 / Pia Murer, Luzern